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СПАССК. В районную больни-
цу на работу прибыли два пер-
вых участника программы «Зем-
ский фельдшер». Это молодоже-
ны Александр и Анна Свиридо-
вы, закончившие Рязанский ме-
дицинский колледж. Напомним, 
программа «Земский фельдшер» 
начала действовать в регионе с 
этого года. В соответствии с ней 
фельдшеры, прибывшие на рабо-
ту в сельскую местность, получают 
единовременную компенсацион-
ную выплату в размере 500 ты-
сяч рублей. 

СКОПИН. Традиционный вид 
японского боевого искусства 
«Кобудо», можно сказать, новин-
ка для Скопина. Его осваивают 
юные спортсмены под руководс-
твом тренера, педагога город-

ского ДДТ Алексея Авданькина. 
Они уже принимали участие в 
первенстве ЦФО и Кубке Моск-
вы. Победы в данных состязаниях 
позволили мальчишкам не только 
продемонстрировать свои спор-
тивные умения и способности, 
но и получить разрядные книжки. 
На днях документы, подтвержда-
ющие разряд спортсмена, на-
чальник горотдела физической 
культуры и спорта Юрий Римс-
кий вручил Максиму Люлюкину, 
Никите Павленко, Григорию Со-
колову, Ярославу Шибаеву и Ан-
дрею Бугрову.

СТАРОЖИЛОВО. В номинации 
«Сельская семья» Всероссийско-
го конкурса «Семья года» в чис-
ло победителей вошли супруги 
Алексей и Галина Трепалины. Вся 

их жизнь связана со Старожилов-
ским районом и колхозом (СПК) 
имени Ленина. Алексей Никола-
евич возглавляет предприятие, а 
Галина Ивановна работает там 
главным зоотехником. Суммар-
ный стаж их работы в хозяйс-
тве – более 50 лет! В хозяйстве 
не только добиваются серьезных 
производственных результатов, 
но и заботятся о людях, разви-
вают село. Средняя заработная 
плата работников – около 40 ты-
сяч рублей в месяц. По програм-
ме «Устойчивое развитие сель-
ских территорий» здесь постро-
ен поселок из 18 домов, открыт 
фельдшерско-акушерский пункт, 
проложены новые автодороги, 
строится комплексная спортив-
ная площадка, возводится пра-
вославный храм. 

НОВОСТИ РАЙОНОВ
ЛюдмИЛА ИВАНОВА
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М инистерство экономи
ческого развития и тор

говли регулярно проводит 
такие сессии с целью про
движения товаров рязанс
ких производителей на пол
ки супермаркетов региона 
и страны. В этот раз гостями 
сессии стали представители 
сети гипермаркетов «Лента». 

Открывая встречу, замести-
тель министра промышленности 
и экономического развития ре-
гиона Нина Соломонова отмети-
ла, что регион имеет обширный 
потенциал в области производс-
тва продовольствия по сотням 
наименований продуктов. Пос-
тавлена задача серьезно рас-
ширить ассортимент рязанских 
товаров на полках крупных тор-
говых представителей, познако-
мить с нашей продукцией жите-
лей соседних регионов, а также 
столицы. В настоящий момент с 
«Лентой» уже работают 14 рязан-
ских товаропроизводителей. 

После переговоров прошла 
презентация продукции как мел-
ких, так и крупных производите-
лей: всего 34 фирмы, ИП и КФХ 
представили образцы своих из-
делий. Это колбасы, мясные по-
луфабрикаты и деликатесы, кон-
дитерские и хлебобулочные изде-
лия, молочные продукты, чаи и 
напитки. Все продукты являются 
экологически чистыми и не содер-
жат химических добавок, а также 
консервантов. Срок годности кол-
бас минимален, а процент мяса в 
них, наоборот, максимален. 

– У нашей торговой сети ам-
бициозные планы и свое виде-
ние взаимодействия с местными 
поставщиками, – сказал диви-
зионный директор по закупкам 
и развитию компании «Лента» 
Сергей Филиппов. – Любой наш 
поставщик, даже если он отно-
сится к малому бизнесу, спосо-
бен не только выгодно прода-
вать свой товар через наши су-
пермаркеты, но и развиваться 
вслед за сетью, постепенно вы-

ходя на общероссийский уро-
вень. Конечно, с нашей стороны 
есть условия как по ценообразо-
ванию, так и по объемам поста-
вок, но они вполне выполнимы. 
Кроме того, наши специалисты 
готовы оказать всю необходи-
мую консультационную помощь 
по оформлению документов. Мы 
ценим каждого нашего партнера 
вне зависимости от его масшта-
бов и возможностей. Главное – 
это взаимовыгодно договорить-
ся и в дальнейшем сохранять ус-
тойчивое сотрудничество. 

Благодаря таким сессиям уже 
более трех десятков рязанских 
производителей смогли поста-
вить свою продукцию на полки 
супермаркетов, а 7 из них стали 
общефедеральными поставщи-
ками, отправляющими продо-
вольствие в распределительные 
центры торговых сетей. Интерес 
к таким мероприятиям постоян-
но возрастает у всех сторон. 

Михаил Скрипников 

Взаимный интерес
В РЯЗАНСКОМ АГРОУНИВЕРСИТЕТЕ ПРОШЛА ОчЕРЕДНАЯ ЗАКУПОчНАЯ СЕССИЯ
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П едагоги региона по тра
диции сверили часы пе

ред началом нового учеб
ного года. Он обещает быть 
довольно интересным, но 
непростым. задачи, постав
ленные в новом майском 
указе Президентом страны 
Владимиром Путиным, по
требуют от системы образо
вания нетривиальных под
ходов, смелых решений, 
серьезного напряжения. Во 
главе угла – реализация но
вого национального проек
та «Образование», включа
ющего в себя девять основ
ных позиций. задачамак
симум – вывести Россию в 
десятку ведущих стран мира 
по качеству общего образо
вания. Субъектам страны в 
этой работе отводится одна 
из главных ролей. О том, ка
кими в свете новых задач 
должны стать региональные 
образовательные системы, 
шла речь на вчерашнем об
ластном педагогическом фо
руме. 

На большой региональный 
педсовет в этом году пригласили 
группу федеральных экспертов – 
представителей Российской ака-
демии образования, центра реа-
лизации государственной поли-
тики и информационных техно-
логий, института проблем обра-
зовательной политики и других 

организаций. Сделано это было 
для того, чтобы, с одной сторо-
ны, рязанское педагогическое со-
общество от первого лица имело 
возможность узнать о современ-
ных трендах в образовании, а с 
другой – федеральные спикеры 
получили представление о поло-
жении дел на местах. Ситуация, 
между тем, сегодня такова, что 
не всегда через цепочку управ-
ленцев задачи, определяемые на 
федеральном уровне, правильно 
доводятся до конкретных обра-
зовательных учреждений, их ру-
ководителей и педагогов. Возни-
кает необходимость менять под-
ходы. В Рязанской области уже 
работают над тем, чтобы сделать 
управление образованием более 
эффективным. Регион вошел в 
двадцатку субъектов страны, где 
в пилотном режиме с 2019 года 
начнется перезагрузка системы 
управления муниципальными 
детсадами, школами, учреждени-
ями дополнительного образова-
ния. Новации заключаются в том, 
что региональное министерство 
образования и молодежной по-
литики будет активнее вникать 
в положение дел на местах, на-
пример, участвовать в назначе-
нии и аттестации руководителей 
образовательных организаций. 
Как объяснила, выступая на од-
ной из сессий форума, замести-
тель директора института про-
блем образовательной политики 
«Эврика» Наталья Шадрина, де-

лается это для того, чтобы повы-
сить качество образования, сде-
лать так, чтобы условия для его 
получения на территории регио-
на были едиными. Этой же цели 
служит уже заявленная несколь-
ко месяцев назад губернатором 
Николаем Любимовым цифровая 
трансформация региона. Систе-
ма образования области как раз 
должна стать одной из первых 
отраслей, которой коснется циф-
ровая трансформация. Акцент на 
этом сделала заместитель пред-
седателя правительства области 
Лариса Крохалева, выступая с до-
кладом на пленарном заседании 
регионального педагогического 
форума. 

– Образование – одна из стра-
тегически значимых сфер, от 
которой зависит рост экономи-
ки и производительности труда. 
Отрасль в числе первых должна 
пройти цифровую трансформа-
цию, чтобы соответствовать пот-
ребностям общества, – подчерк-

нула заместитель председателя 
правительства области. 

Одним из инструментов созда-
ния цифровой образовательной 
среды в регионе станет внедрение 
в работу школ ресурса «Российс-
кая электронная школа». Рязан-
ская область в пилотном режиме 
уже включилась в этот проект. В 
настоящее время ведется подго-
товка тьюторов, которые затем 
будут обучать рязанских педаго-
гов работе с помощью «Российс-
кой электронной школы». Пред-
полагается, что этот ресурс зна-
чительно расширит возможности 
рязанского образования, станет 
отличным методическим подспо-
рьем для учителей, помощником 
в учебе для ребят и их родителей. 
«Российская электронная школа» 
включает в себя большую базу 
видеоуроков, проверочных зада-
ний, контрольно-измерительных 
материалов для государственной 
итоговой аттестации и многое 
другое.

День знаний,  
год перемен 
ОБРАЗОВАТЕЛьНОЕ ПРОСТРАНСТВО РЯЗАНСКОй ОБЛАСТИ ОжИДАЕТ ПЕРЕЗАГРУЗКА  
УПРАВЛЕНчЕСКИх СИСТЕМ И МАСШТАБНАЯ ЦИФРОВИЗАЦИЯ 

включает в себя  
система образования 
Рязанской области; 
в них работают  
16 700 педагогов,  
обучаются и воспитываются 
больше 175,3 тысячи человек 

829
ОРГАНИЗАЦИй

цИфРы

Чтобы паутина  
не затянула

Как обеспечить безопасность детей?

2 Из крестьян –  
в кооператоры

В России набирает обороты  
фермерское движение

3 На спасение – 
по первому зову

Впервые в Рязани прошел  
Кубок России по спортивно-прикладному 
собаководству в дисциплине  
«Служба спасения на водах»
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Председатель партии «Комму-
нисты России» Максим Сурайкин 
встретился с активистами и сторон-
никами, провел пресс-конференцию 
для журналистов. Во время встречи 
с прессой лидер партии озвучил ос-
новные вехи ее истории, направле-
ния работы, рассказал о себе.

– Как политическая партия мы 
стараемся активно принимать учас-
тие во всех выборных кампаниях, – 

отметил Максим Сурайкин. – Мы счи-
таем, что главная наша работа – это 
защита прав трудящихся. 

Девятого сентября будут выборы 
в Рязанскую городскую Думу. Их ре-
зультаты покажут, будут ли в новом 
составе представители «Коммунис-
тов России».

Максим Сурайкин также отме-
тил, что в городе есть социальные 
проблемы. В их числе он назвал со-

стояние дорог. Решить эту проблему, 
по его мнению, можно будет за счет 
средств федерального бюджета. 

Говоря об изменениях в пенси-
онном законодательстве, Сурайкин 
высказал мнение, что нужно скон-
центрироваться на повышении пен-
сионных выплат, и сделать это можно, 
увеличив бюджет за счет доходов от 
продажи нефти и газа. 

Иван Попов

Константин Горук, 
водитель:

– Я считаю, что главное в школе – это 
учителя. Именно педагоги создают 
комфортную для детей среду. Поэ-
тому, на мой взгляд, в современной 
школе должны работать настоящие 
профессионалы своего дела.

Мария Болгарова, 
повар:

– Школа должна быть настоящим 
вторым домом для детей. И самое 
важное – это компетентные педагоги. 
Они должны находить подход к каж-
дому ученику и помогать развивать 
ему свои таланты. 

Екатерина Попова,  
педагог-организатор  

МБУДО ЦДТ «Феникс»:

– Я считаю, что такая школа должна 
отвечать запросам современности. 
Пусть она вдохновляет ребенка на 
новые открытия и свершения. А пре-
подавать обязательно должны чуткие, 
но строгие педагоги. 

Глас народа / Какой должна быть современная школа?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Евгений Кафтайкин, 
студент:

– Думаю, сейчас школа должна ис-
пользовать современные техноло-
гии и новые методики преподавания. 
Нужно решить проблему с нормаль-
ным питанием для детей и наличием 
в школе психолога. 

Классное обновление
ОДИН Из КлАСтеРОВ ПеДфОРуМА  
ПРОхОДИл НА бАзе РЯзАНСКОй ШКОлы № 39

Вместе с министром образова-
ния и молодежной политики 

области Ольгой Щетинкиной, де-
путатом Госдумы Еленой Мити-
ной, представителями института 
проблем образовательной поли-
тики «Эврика» педагоги обсуж-
дают, как должна развиваться 
региональная образовательная 
система.

Участники сессии говорили о том, 
как лучше управлять школами и детса-
дами, как повысить качество образо-
вания, насколько необходима сегодня 
сетевая форма обучения.

Открывая сессию, министр образо-
вания и молодежной политики облас-
ти Ольга Щетинкина напомнила, что 
сегодня российское образование всту-
пает в важный этап своего развития: в 
ближайшие годы оно должно войти в 
десятку лучших образовательных сис-
тем мира. Для практического решения 
этой задачи, как отметила Ольга Ще-
тинкина, на уровне регионов должна 
быть выстроена эффективная система 
взаимодействия между всеми участ-
никами образовательного процесса – 
руководителями школ, детских садов, 
учреждений среднего специального и 
дополнительного образования, учени-
ками, педагогами, родителями. На се-

годняшний день, по словам министра, 
система образования региона встре-
чает новый учебный год значительно 
обновленной.

– Выделение из бюджета около 500 
миллионов рублей на подготовитель-
ные работы – это весомый вклад, – под-
черкнула Ольга Щетинкина.

В свою очередь, заместитель пре-
зидента Российской академии обра-
зования Виктор Басюк отметил, что 
сегодня осуществляется переход на 
регионализацию отечественного обра-
зования. По его словам, этот процесс 
позволит максимально учесть специ-
фику образовательного пространства 
каждого субъекта страны. В Рязанской 
области, например, сегодня стоит за-
дача повсеместного оснащения школ 
быстрым Интернетом для доступа к 
современным образовательным ре-
сурсам. Какими они могут быть, про-
демонстрировала выставка, организо-
ванная перед началом работы сессии. 
Интерактивные системы обучения, 
конструкторы для занятий робото-
техникой, электронные тренажеры, 
программное обеспечение – все это 
позволяет сделать процесс обучения 
интересным, увлекательным, ориен-
тированным на практику.

Людмила Иванова

Воспитание – главный приоритет

Программа кластера «Воспитание гармо-
нично развитой и социально ответственной 

личности», работающего в рамках педфорума, 
собрала в областной библиотеке имени Горь-
кого руководителей учреждений и организа-
ций дополнительного образования, заместите-
лей директоров общеобразовательных школ 
по воспитательной работе, руководителей от-
делений РДШ. Были также гости – педагоги из 
Донбасса и представители Федерального го-
сударственного эколого-биологического цент-
ра. Заместитель директора центра А. Баженова 
рассказала о новых формах работы с детьми по 
естественнонаучному направлению. 

Чтобы паутина  
не затянула
КАК ОбеСПечИть безОПАСНОСть Детей?

В Центре психолого-пе-
дагогической, меди-

цинской и социальной по-
мощи в рамках августов-
ского педфорума состо-
ялась экспертно-анали-
тическая форсайт-сессия 
«Психолого-педагогичес-
кое сопровождение учас-
тников образовательного 
процесса». 

В ней участвовали дирек-
тора школ и учителя, педаго-
ги дополнительного образо-
вания, психологи. На сессию 
приехали и гостьи из Домбас-
са – педагог-психолог Наталья 
Сверчкова и социальный педа-
гог Наталья Земелько. По их 
словам, у российских коллег 
накоплен огромный опыт ра-
боты с детьми, и их наработ-
ки смогут помочь педагогам 
Донбасса.

Участников форсайт-сес-
сии приветствовала начальник 
отдела государственной подде-
ржки детства, защиты прав и 
законных интересов детей ми-
нистерства образования реги-
она Светлана Смирнова. Она 
напомнила, что в последнее 
время среди детей и подрост-
ков увеличивается склонность 
к агрессии и межэтническая 
напряженность, становится 
больше зависимых, в том чис-
ле от Интернета. Среди при-
чин этих процессов Светлана 
Семеновна назвала нехватку 
квалифицированной психо-
логической помощи ребятам 
и их родителям, особенно в 
районах. «В Рязанской облас-
ти сейчас работает 161 педа-
гог-психолог, большая часть 
из них – в Рязани. А в Сапож-

ковском, Чучковском и Милос-
лавском районах их нет вооб-
ще», – подчеркнула Смирнова. 
Чтобы решить эти проблемы, 
проводятся различные встре-
чи, открылась Школа начина-
ющего психолога. 

Большая часть педагогов 
выбрала для обсуждения тему 
киберсоциализации детей – 
процесса встраивания в инфор-
мационное общество и при-
обретения навыков успешной 
работы и общения в Сети. Учи-
теля смотрели презентации, 
обсуждали текущие проблемы 
в своих школах и рассказы-
вали об успешных решениях. 
Модератор передавала из рук 
в руки клубок ниток, создавая 
паутину, и каждый человек го-
ворил, с чем у него ассоцииру-
ется Интернет. Прозвучали ва-
рианты от «помойки» до «воз-
можностей», но игнорировать 
«паутину» не получилось ни у 
кого. Так педагогам напомни-
ли, что независимо от отно-
шения к Интернету, он всегда 
присутствует в нашей жизни, 
а кого-то может держать креп-
ко. Исходя из этого нужно стро-
ить общение с детьми, которые 
погрузились слишком глубоко, 
и удерживать от этой крайнос-
ти самих себя. 

Ежегодная августовская 
встреча работников сферы об-
разования проходит в Рязани 
на восьми площадках. В ней 
участвуют более 500 специа-
листов, которые обсуждают 
особенности цифровизации 
образования, новые вызовы и 
новые возможности в работе 
с детьми.

Татьяна Клемешева

ПОлиТМиниМУМ

Антикризисная 
мера
РЯзАНСКИе ДеПутАты – О СОВеРШеНСтВОВАНИИ 
ПеНСИОННОй СИСтеМы

В Государственной Думе 
РФ прошли парламентс-

ко-общественные слушания, 
на которых обсуждалось со-
вершенствование пенсион-
ной системы. В них приняли 
участие депутаты от Рязанс-
кой области.

Выступая на слушаниях, пред-
седатель Комитета Госдумы по 
бюджету и налогам, депутат от 
Рязанской области Андрей Ма-
каров, в частности, сказал: «Пен-
сионная система в стране долж-
на выстраиваться минимум на 
50 лет, потому что это вопрос не 
только сегодняшних пенсионе-
ров, но и тех, кто учится в шко-
лах и выбирает свой жизненный 
путь».

Глава Комитета по бюджету и 
налогам отметил, что решение, 
которое приходится принимать, 
неприятное. «Оно неприятное 
для всех, и во всех странах оно 
проходило чрезвычайно тяжело. 
Но я хочу обратить внимание: 
все страны повышение пенси-
онного возраста рассматривали 
как меру антикризисную», – под-
черкнул Макаров. Андрей Ми-
хайлович добавил: «Очень важ-
но, что сегодня парламентские 
слушания проходят как совер-
шенствование пенсионного за-
конодательства, а тот закон, ко-
торый мы рассматриваем, – это 
лишь развилка, но развилка, ко-
торую предстоит пройти. Мы хо-
тим сохранить на какой-то про-
межуток времени, достаточно 

большой, я думаю, лет на десять 
хватит, вот тот уровень пенсий 
и качества жизни, которые есть 
сегодня, или мы все-таки хотим 
решать те задачи, которые пос-
тавил Президент, – повышение 
размера пенсий и улучшение ка-
чества жизни?».

В слушаниях также приняли 
участие заместитель председа-
теля регионального парламента 
Михаил Кривцов, председатель 
комитета по вопросам государс-
твенного устройства и местного 
самоуправления Алексей Просян-
ников и заместитель председате-
ля комитета по социальным воп-
росам Татьяна Манакина.

Итоги парламентско-обще-
ственных слушаний прокоммен-
тировала Татьяна Манакина: 

«Аргументы экспертов, вы-
ступивших за необходимость 
изменений в пенсионном зако-
нодательстве, были очень убе-
дительны». По мнению Татьяны 
Манакиной, важно сохранить 
действующие налоговые льго-
ты, компенсации по оплате услуг 
ЖКХ, проезда в общественном 
транспорте, покупке медикамен-
тов и другие меры поддержки по 
достижении 60 лет для мужчин и 
55 лет для женщин.

Дальнейшая проработка всех 
предложений, озвученных в ходе 
парламентско-общественных 
слушаний, будет вестись в рам-
ках созданной в Государственной 
Думе рабочей группы.

(Соб. инф.)

утвердили программу
прошел второй этап XXVIII конференции регионального отделения «Единой России»

Общий культурный код
В регионе реализуется международный проект  
«Рисуем вместе»

Подготовлено  
по материалам сайта  
правительства области

иЗ ОФиЦиАлЬнЫХ  
иСТОЧниКОВ

зеленый патруль 
В регионе провели акцию «Дети на страже леса!»

Он направлен на социаль-
ную адаптацию молодых людей 
с ограниченными возможностями 
здоровья. Инициатива его созда-
ния принадлежит АНО «Навига-
тор будущего», а реализуется 
он при поддержке региональных 
министерств образования и мо-
лодежной политики региона, тру-
да и социальной защиты, Обще-
ственной палаты Рязанской об-
ласти, администрации г. Рязани и 
ряда общественных организаций. 
В эти дни в регионе находится де-
легация из города – побратима 
Рязани Мюнстера. В числе гос-
тей – специалисты, работающие 
с людьми, страдающими синдро-
мом Дауна. Немецкая делегация 
посетила организации сферы 
образования и социальной за-
щиты, ознакомилась с опытом 
Рязанской области по адапта-
ции молодых людей-инвалидов. В 

рамках проекта «Рисуем вместе» 
в библиотеке им. Горького орга-
низована работа арт-мастер-
ской по темам: «Как ты видишь 
меня? – Как я вижу тебя?», «луч-
шие друзья (любимые животные)», 
«там, где я дома». Планирует-
ся провести дружеский матч по 
боулингу «Победим вместе», ин-
терактивную образовательную 
программу, итоговую выставку 
творческих работ «Я – из Ряза-
ни. ты – из Мюнстера. Спасибо 
за дружбу!». Проблемам реаби-
литации и социальной адаптации 
людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья будут посвяще-
ны два заседания, которые состо-
ятся в формате «круглого стола». 
Особое внимание будет уделено 
теме: «Спорт в жизни особенных 
детей Рязани и Мюнстера». Визит 
немецкой делегации завершится 
27 августа. 

Она прошла в детском сана-
торно-оздоровительном центре 
«Колос» под девизом: «лесу ска-
жем – ДА! Пожарам скажем – 
Нет!». Представители лесни-
честв и учреждения «Пожлес» 
провели с детьми беседы о 
правилах поведения в лесу, не-
обходимости соблюдения норм 
пожарной безопасности, от-
ветственном отношении к при-
родным богатствам рязанского 

края. Воспитанников центра оз-
накомили с устройством пожар-
ного автомобиля, подручными 
средствами пожаротушения и 
особенностями ликвидации по-
жаров в лесных массивах. Же-
лающие могли залить предпо-
лагаемый очаг возгорания из 
брандспойта и прокатиться на 
пожарной машине. Состоялись 
тематическая викторина, флеш-
моб и игра-практикум.

Рязанские единороссы утверди-
ли предвыборную программу регио-
нального отделения партии на выбо-
рах депутатов Рязанской городской 
Думы нового созыва.

«Сегодня рязанцы заинтересо-
ваны в том, чтобы самим решать, 
как будет развиваться областной 
центр. Они готовы проявлять ини-
циативу и воплощать свои идеи на 
практике, – отметил в приветствен-
ном слове участникам конференции 
заместитель председателя прави-
тельства Рязанской области Сергей 

филимонов. – Нам нужна работос-
пособная городская власть, которая 
направит все ресурсы на улучшение 
условий жизни людей».

лидер рязанских единороссов 
Аркадий фомин подчеркнул, что в 
партийной программе нет популист-
ских заявлений, а только конкретный 
план действий по развитию област-
ного центра, и обратил внимание на 
тот факт, что проект программы ши-
роко обсуждался с людьми.

«В ходе кампании был предло-
жен абсолютно новый формат ра-

боты с жителями – это проектные 
мастерские по 6 разным направ-
лениям. Наши кандидаты зашли 
практически в каждый двор, выслу-
шали горожан, их жалобы и пред-
ложения. были выявлены и многие 
системные проблемы, решение 
которых нашло отражение в про-
граммном документе. Наша зада-
ча – сделать Рязань благоустроен-
ным городом с динамично развива-
ющейся экономикой, современной 
инфраструктурой», – подчеркнул 
Аркадий фомин.

Встреча с товарищами
Максим Сурайкин побывал в Рязани 

три главных цвета 
В Рязани отметили День российского флага.  
В празднованиях приняли участие активисты «Молодой Гвардии Единой России» 

В Рязани по инициативе акти-
вистов регионального отделения 
«Молодой Гвардии единой России» 
был организован флешмоб, пос-
вященный Дню Государственно-
го флага Российской федерации. 
Вместе со студентами, учащимися 

средних профессиональных учебных 
заведений, представителями моло-
дежных организаций они вынесли 
на площадь Победы 25-метровый 
триколор. В мероприятии также 
принял участие и пообщался с ря-
занской молодежью Герой России, 

член фракции «единая Россия» в 
Государственной Думе фС Рф Ан-
дрей Красов. 

По материалам сайта 
регионального отделения  

партии «ЕР» 

Основываясь на данных опроса, по-
лученных этим летом в лагере школь-
ного актива, начальник управления 
социализации и государственной под-
держки детства министерства образо-
вания и молодежной политики Рязан-
ской области Н. Куликова говорила о 
том, что подавляющее большинство 
ребят признают в качестве положи-
тельного фактора организацию РДШ, 
что им наскучивают одни и те же 
формы воспитательной работы и что 
во многом надо менять отношение к 
ней со стороны педагогов. Воспита-

тельная работа – это сегодня главный 
приоритет…

С этим посылом участники разгово-
ра на данной площадке и начали «моз-
говой штурм» проблем, среди которых 
в числе первых была названа кадровая. 
Хорошо, что РГУ имени С.А. Есенина 
стал принимать на новую специаль-
ность «история и организация детско-
го движения». Надо всячески повышать 
престиж профессии педагога дополни-
тельного образования, увеличить ему 
зарплату. В улучшении нуждается ма-
териальная база учреждений дополни-

тельного образования. Для успешной 
социализации ребенка необходимо 
сетевое взаимодействие разного рода 
структур.  В качестве факторов, кото-
рые могут мешать продвижению ду-
ховно-нравственного формирования 
школьников, называлась, в частности, 
несогласованность общегосударствен-
ной установки «растить гражданина» и 
стремления некоторых школ, как пове-
лось с 90-х годов, к личностно ориенти-
рованному воспитанию школьника.

Татьяна Банникова
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В уборочную страду ком-
байнеры работают без остано-
вок. Небольшая пауза – только 
для обслуживания техники да 
недолгого перерыва на обед 
и полдник. В один из августов-
ских дней я побывал на поле-
вом стане земледельцев ООО 

«Курсор». Они убирали яровую 
пшеницу возле деревни Елиза-
ветино. Время близилось к пяти 
часам вечера, был полдник. 
Повар Елизавета Васильева, 
жительница села Грязное, уго-
щала механизаторов рисовой 
кашей с изрядной порцией ту-

шеного мяса и освежающим 
фруктовым напитком. Непода-
леку – контейнеры с холодной 
водой и специальное устройс-
тво для мытья рук. 

– У нас бесплатное трехра-
зовое питание. Мясо – всегда 
свежее, из него повара готовят 

первые и вторые блюда. Осо-
бенно мы любим борщи и кот-
леты, – рассказал старший аг-
роном Михаил Опекунов. 

В этом хозяйстве – шесть 
тысяч гектаров земли, засеян-
ных элитными сортами яровой 
пшеницы, ячменя, сои, кукуру-
зы, гороха, викоовсяными, зер-
нобобовыми и высокодоходны-
ми масличными культурами. И 
все это нужно вовремя убрать, 
сохранить и переработать. 

– На этом поле работает 
отряд из пяти новеньких ком-
байнов типа CLAAS, – продол-
жил Михаил Николаевич. – За 
штурвалом опытные комбайне-
ры, они намолачивают в день 
по сто 110 – 120 тонн. Да и 
общий намолот неплохой – от 
1700 до 2000 тонн. Так что бу-
дем с хлебом. 

Полдник был недолгим, за-
работали комбайны, и убо-
рочная продолжилась. А через 
день на этом поле зачернели 
свежевспаханные полосы – 
земледельцы готовят почву для 
будущего урожая.

Александр Федосеев

Вячеслав 
АСТАФЬЕВ

ВЕДУщИй  
КОррЕсПОНДЕНТ

«НАчАло» ВСТрЕчАЕТ друзЕй

П очти четверть века назад, в тяжелые 
во всех отношениях 90-е годы, педагог 

дворца дет ского творчества Светлана Сара-
това собрала вокруг себя ребят, которые хо-
тят сочинять стихи, пишут рассказы, рисуют, 
поют, любят читать книги, и организовала для 
них фестиваль литературно-художественно-
го творчества, который все вместе решили на-
звать «Начало». Светлана зиновьевна счи-
тала, что очень важно поддержать ребенка 
в начале его творческого пути в тот момент, 
когда он напишет на бумаге свою первую сти-
хотворную строчку, прочтет книжку, сочинит 
песню, напишет заметку в газету. 

Вспоминаю встречу с руководителем федерального 
агентства по печати и массовым коммуникациям Ми-
хаилом Сеславинским. Михаил Вадимович вспоми-
нал о том, как городская газета в Дзержинске Ниже-
городской области, откуда он родом, опубликовала 
заметку о его маме, и что эта газета до сих пор хра-
нится в семейном архиве как реликвия. А журналист 
тот когда-то тоже был начинающим и написал свою 
первую строчку в газету. Так что дело, которое взва-
лили на свои плечи педагоги дополнительного обра-
зования, помогая ребятам найти в жизни свой путь в 
творческих профессиях, очень важное. 

Фестиваль не сразу стал таким мощным, на который 
теперь приезжают ребята из других городов страны, 
а в оргкомитет входят и представляют жюри ученые 
рязанских и столичных вузов, ведущие творческие 
деятели в сферах театра, музыки, поэзии, изобра-
зительного искусства, журналистики. Приходилось 
просить, доказывать, убеждать чиновников в том, 
что подобная деятельность детям необходима как 
глоток чистого воздуха. Управление образования 
города Рязани инициативу поддержало, и с годами 
фестиваль «Начало» рос, развивался и взрослел, став 
к сегодняшнему дню по своему статусу межрегио-
нальным. Для его проведения средства выделяются из 
бюджета, и теперь это уже дело не группы энтузиас-
тов-педагогов Дворца детского творчества, а многих 
рязанских организаций. Учредитель – управление об-
разования и молодежной политики администрации 
Рязани. Всеми вопросами организации занимается 
руководство Дворца детского творчества, и все идет 
слаженно и четко.

«Начало» для его воспитанников послужило ступень-
кой в профессию. Многие юные корреспонденты ста-
ли уже маститыми журналистами в региональных 
СМИ. Те, кто сочинял стихотворные строчки, окон-
чили литературный институт имени Горького. Юные 
исследователи уже пишут диссертации в вузах. Но, 
на мой взгляд, не это главное, хотя вопросы профес-
сиональной ориентации школьников министерство 
образования и молодежной политики Рязанской об-
ласти ставит сегодня в работе образовательных уч-
реждений в качестве приоритетных. 

На занятиях у детей в существенной степени фор-
мируется характер, в частности такие качества, как 
инициативность, уверенность в себе, настойчивость, 
искренность, честность. Особая ценность занятий за-
ключается в том, что, имея ярко выраженные физио-
логический, психологический и социальный аспекты, 
они могут помочь детям реализовать то лучшее, что 
в них есть. Кроме того, занятия в группе так же при-
званы воспитывать характер, целеустремленность, 
настойчивость, учить взаимопомощи. 

Каждый год приезжает на фестиваль в качестве пред-
седателя жюри доктор исторических наук, профессор 
из Москвы Лола Звонарева. Многие маститые российс-
кие писатели считают ее своей «литературной мамой», 
приглашают для чтения лекций зарубежные вузы и об-
щественные организации. Продвинуть литературные 
произведения в печать молодым литераторам всегда 
было непросто. Лола Звонарева, разглядев в человеке 
талант, писала предисловие к его книге, и перед моло-
дым писателем буквально открывались двери в боль-
шую литературу. Уже многие годы Лола Звонарева уве-
ренно занимает место в числе ведущих литературных 
критиков страны. Пообщаться с таким человеком на 
фестивале для школяров – и удовольствие, и гордость. 
А главное, разговор мозги в порядок приводит. 

Педагоги замечают: те, кто хоть раз побывал на фес-
тивале «Начало», больше читают, живо интересуют-
ся происходящим и активнее встраивают себя в этот 
сложный мир под названием жизнь. 

«Начало» ждут, на фестиваль стремятся, участвуя в 
творческих конкурсах поэтов, прозаиков, книголю-
бов, исследователей, краеведов, журналистов. В этом 
году посчастливилось поработать на фестивале «Нача-
ло» и мне. Попробую полной грудью вдохнуть не толь-
ко чистого солотчинского воздуха, но и атмосферы 
нового творчества, чего многим из нас, к сожалению, 
пока не хватает не только в работе, но и в жизни.

НА САЙТЕ 

rv-ryazan.rU

сАМЫЕ  
сВЕЖИЕ НОВОсТИ
АКТУАЛЬНЫЕ сЮЖЕТЫ «рВ•ТВ»

ОПЕРАТИВНО, ОДНИМ КЛИКОМ

Из крестьян – в кооператоры
В рОссИИ НАбИрАЕТ ОбОрОТЫ фЕрМЕрсКОЕ ДВИЖЕНИЕ

за последние 4 года 
выросла в стране 
поддержка фермеров – 
с 8 до 12 млрд руб. 

с начала 2018 года 
одобрил  
Минсельхоз россии –  
на 31 млрд руб.

планируется направить 
в 2018 году в рязанской 
области на поддержку 
начинающих фермеров  
и семейных животно-
водческих ферм  
(в т.ч. – 102 млн руб. 
из федерального 
бюджета), что в 1,8 раза 
больше уровня 2017 года

на 30%

4,5 тыс.
КрЕДИТОВ  
фЕрМЕрАМ

120 
МЛН. рУб.

В 2013 году ольга Михайлова открыла в районе 
частный магазин, где помимо мяса фермеры  

реализуют полуфабрикаты собственного произ-
водства. Продукция пользуется спросом не только 

у скопинцев, но и рязанцев, туляков, москвичей

за 2012 – 2017 годы 95 начинающих фермеров  
и 15 семейных животноводческих ферм получили 
гранты на сумму 281,9 миллиона рублей

На средства грантов была приобретена  
881 голова КрС, 586 коз и овец, 546 кроликов,  
221 пчелосемья

Хозяйства пополнились 120 единицами техники. 
Из них – 34 трактора, 5 грузовых автомобилей,  
81 единица другой техники и оборудования

Было построено и реконструировано 5 
сельскохозяйственных помещений

В ряЗАНсКОй 
ОбЛАсТИ 
ЗАрЕГИсТрИрОВАНО 
бОЛЕЕ 288 ТЫсяч 
ЛИчНЫх ПОДВОрИй 
ГрАЖДАН И 1085 
КрЕсТЬяНсКИх 
(фЕрМЕрсКИх) 
хОЗяйсТВ

ПоСЕВНыЕ ПлощАдИ КФХ оБлАСТИ СоСТАВляюТ 134,4 ТыС. гА зЕМлИ

По сравнению с 2016 годом посевы увеличились на 6 тыс. га, или на 4,7%.  
с 2013 года – на 28,7 тыс. га, или на 27,2%
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Полдник на полевом стане 
Как рязанские земледельцы убирают хлеб

НА ДНЕ ПОЛя бУДЕТ  
цАрсТВОВАТЬ КУКУрУЗА
уже завтра на базе СПК «Вышгородский»  
рязанского района стартует инновационная  
агропромышленная выставка-форум  
«день поля рязанской области – 2018»

Организатор форума – 
министерство сельского хо-
зяйства и продовольствия ря-
занской области в этом году 
центральной темой меропри-
ятия сделал выращивание ку-
курузы. Для рязанской облас-
ти, как для животноводческо-
го региона, это одна из самых 
важных сельскохозяйственных 
культур. 

Весной для проведения Дня 
поля были заложены селекци-
онные делянки: около 60 пер-
спективных гибридов кукуру-
зы отечественной и 30 зару-
бежной селекции. В рамках 
выставки специалисты смогут 
сравнить эти сорта и выбрать 
наиболее предпочтительные 
для своих хозяйств. Кроме 
того, на выставке будут пред-
ставлены все самые совре-
менные разработки произво-
дителей техники, применение 
которых гарантирует получе-
ние высоких урожаев данной 
культуры в любых погодных 
условиях.

Всего на форуме будет вы-
ставлено более 100 единиц 
машин и оборудования отечес-
твенного и импортного произ-
водства, в том числе трактора, 
посевные комплексы, кормо- и 
зерноуборочные комбайны, 
роботизированная техника 
для животноводства. более 30 
производителей и поставщи-
ков удобрений, средств защиты 
растений, кормов для животных 
представят свою продукцию.

В рамках проведения инно-
вационного форума-выставки 
пройдет областное совеща-
ние, на котором  руководи-
тели и специалисты сельско-
хозяйственных предприятий, 
фермеры, ученые, представи-
тели органов власти из рязан-
ской области и регионов цфО 
подведут предварительные 
итоги уборки урожая и обсу-
дят готовность к проведению 
осеннего комплекса работ в 
2018 году.

Екатерина Детушева

Г рантовая поддержка 
начинающих ферме-

ров и семейных животно-
водческих ферм, кото-
рая реализуется в стра-
не шесть лет, показывает 
довольно внушительные 
результаты. В рязанс-
кой области, например, в 
ходе реализации проек-
тов, получивших гран-
товую поддержку, было 
создано более 300 рабо-
чих мест, а рост валово-
го производства продук-
ции сельского хозяйства 
в КФХ региона увеличил-
ся в три раза.

удАчНый СТАрТ
Программы грантовой 

поддержки начинающих фер-
меров и семейных животно-
водческих ферм стартовали 
в России в 2012 году. За это 
время число индивидуаль-
ных предпринимателей – 
глав крестьянско-фермер-
ских хозяйств значительно 
выросло.

Крестьяне довольно быс-
тро переквалифицировались 
в фермеров, по достоинству 
оценив новую форму хозяйс-
твования: КФХ не нужно ни 
устава, ни учредительного 
договора, ни названия. Вла-
дельцы личных подсобных 
хозяйств, которые выращи-
вали крупный рогатый скот, 
коз, овец, гусей, уток, кур, 
производили молоко, ста-
ли легализоваться, для того 
чтобы получить бюджетный 
грант в размере 1,5 миллиона 
рублей или хотя бы поучаст-
вовать в конкурсе. Условия 
для получения гранта оказа-

лись несложными: у фермера 
должно было быть не менее 
10% от запрашиваемой сум-
мы, в течение последних трех 
лет он не должен заниматься 
коммерческой деятельнос-
тью как ИП или быть учреди-
телем компании, а также не 
быть получателем субсидий 
и грантов на занятие сельхоз-
производством.

Для участия в програм-
ме грантовой поддержки се-
мейных животноводческих 
ферм условия отбора оказа-
лись более жесткими, но и 
возможные суммы для реа-
лизации задуманного были 
на порядок выше. Так, мак-
симальный размер гранта 
для развития СЖФ составил 
30 миллионов рублей для раз-
ведения крупного рогатого 
скота мясного и молочного 
направлений продуктивнос-
ти и 21 миллион рублей на 
иные направления деятель-
ности. По условиям програм-
мы, действующим и поныне, 
собственные средства участ-
ника должны составлять не 
менее 40% затрат. А размер 
гранта, предоставляемого 
конкретному главе КФХ, оп-
ределяется конкурсной ко-
миссией с учетом собствен-
ных средств главы КФХ и его 
плана расходов.

рязАНСКИЕ рЕАлИИ
В Рязанской области в 

2012 – 2017 годы на реали-
зацию мероприятий по гран-
товой поддержке фермеров 
было выделено 281,9 мил-
лиона рублей. Эти средства 
на развитие мясного и мо-
лочного скотоводства, кро-

лиководства, пчеловодства, 
рыбоводства, овощеводства 
открытого и закрытого грун-
та, производства зерновых и 
кормовых культур получили 
95 начинающих фермеров. 

И 15 семейных фермерских 
хозяйств – на создание и раз-
витие объектов молочного и 
мясного скотоводства, пти-
цеводства.

Среди победителей – ин-
дивидуальный предприни-
матель Ольга Михайлова. В 
2013 году она стала участни-
цей программы «Начинаю-
щий фермер», получив и реа-
лизовав 1,5 миллиона рублей 
на приобретение крупного 
рогатого скота. Тогда же в 
небольшом хозяйстве зара-
ботал частный магазин, где, 
помимо мяса, фермеры стали 
продавать полуфабрикаты, 
пользующиеся спросом не 
только у скопинцев, но и ря-
занцев, туляков, москвичей. 
В 2016 году семейная ферма 
Михайловых вновь приняла 
участие в грантовом конкур-
се и получила 23 миллиона на 
развитие молочного направ-
ления животноводства в сво-
ем хозяйстве. На выделенные 
средства семья скопинских 
предпринимателей реконс-
труировала старую ферму и 
оснастила ее навозоудалите-
лем и молокопроводом. Уже 
в сентябре хозяйство, кото-
рое на сегодня насчитывает 

90 голов крупного рогатого 
скота черно-пестрой породы 
и 250 романовских овец, по-
полнится молочной породой 
КРС. На ферму планируется 
завезти первых нетелей и со 
временем, введя в эксплуа-
тацию цех по переработке 
молока, начать производс-
тво сметаны, творога, масла 
и сыров.

Михайловы прекрасно 
знают, что одной из главных 
проблем, с которой сталки-
вается большинство ферме-
ров, остается реализация сво-
ей продукции, ее хранение и 
переработка. Поэтому не ис-
ключают такой возможности, 
как создание сельскохозяйс-
твенного кооператива. На 
сегодня на селе это одна из 
самых перспективных форм 

объединения небольших хо-
зяйств, которая позволяет 
развивать производство сель-
хозпродукции, увеличивать 
занятость жителей, наращи-
вать приток инвестиций и на-
логовых отчислений. Именно 
стимулирование небольших 
хозяйств к объединению в 
сельхозкооперативы стано-
вится в нашей стране приори-
тетным направлением подде-
ржки российских фермеров. 
В Рязанской области уже в 
следующем году созданные 
кооперативы смогут стать 
участниками конкурса на по-
лучение грантов на развитие 
своей материально-техничес-
кой базы.

Екатерина Детушева
фото автора

АПК: дЕлА И людИ
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День воинской славы  
России – День побеДы  
советских войск  
в куРской битве (1943 г.)
МежДунаРоДный День  
паМяти жеРтв РаботоР-
говли и ее ликвиДации

1382 г. – при обороне Москвы 
от татарского набега хана Тохта-
мыша впервые в России приме-
нена артиллерия.
1702 г. – освящен Успенский 
собор Рязанского кремля.
1906 г. – Николай II объявил о 
продаже 20 миллионов акров 
земли русским крестьянам.
1915 г. – Николай II принял на 
себя командование всеми сухо-
путными и морскими вооружен-
ными силами, находящиеся на 
театре военных действий.
1935 г. – опубликовано решение 
СНК СССР и ЦК ВКП(б) о замене 
двуглавых орлов на башнях Крем-
ля пятиконечными звездами.

1939 г. – подписан Пакт о не-
нападении с Германией (Пакт 
Риббентропа – Молотова).
1942 г. – Великая Отечествен-
ная война: начало обороны Ста-
линграда. 
1991 г. – Б. Ельциным остановле-
ны деятельность КПСС и выпуск 
газеты «Правда». Последние из 
находящихся на свободе членов 
ГКЧП арестованы.

Родились:
1857 г. – Николай Николаевич 
Баженов (умер в 1923 г.), пси-
хиатр, доктор медицины, первый 
директор больницы для душев-
нобольных Рязанского губерн-
ского земства при селе Голен-
чино (ныне Рязанская областная 
психиатрическая больница им. 
Н.Н. Баженова), член Рязанского 
медицинского общества.
1870 г.  –  Александр Саввич 
Пальмов (умер в 1961 г.), Герой 
Труда, заслуженный врач РСФСР, 
уроженец с. Нагайское Ряжского 
уезда (ныне Ряжский район).
1925 г. – Иван Павлович Иванов 
(умер в 1995 г.), полный кавалер 
ордена Славы, уроженец с. Ко-
ростово Рязанского уезда (ныне 
Рязанский район).

по народным приметам: если 
вода тиха – осень будет тихой, а 
зима без злых метелей. Если силь-
ная жара или сильные дожди, то 
будет так долго – всю осень.
именинники: Афанасий, Вячес-
лав, Роман, Лаврентий.

день  
в кАлендАРе

23 АвГУсТА

нА ПосТояннУю РАбоТУ  
ТРебУеТся:

Торговый представитель
от 35 000 руб. на руки

Требуемый опыт работы: 1–3 года
Полная занятость, полный день

обязанности:
•Ведение клиентской базы в актуальном состоянии
•ведение и увеличение клиентской базы
•работа с существующей базой клиентов и привлечение новых
•контроль наличия и актуальности заключаемых договоров
•выезд к клиенту
•демонстрация и презентация продукта
•выявление потребности
•помощь в выборе
•формирование первичной отчетности

Требования:
Высшее/неполное образование
Опыт работы торговым представителем от 2-х лет
Личный автомобиль обязательно! 
(оплата ГСМ+амортизация)

Условия: 
Оформление по ТК, Гр/р 9.00-18.00
Заработная плата по договоренности (оклад+%)
контактное лицо – наталия Александровна:
тел. 8-903-700-97-22; 8-800-350-00-87 
(бесплатно по России); 
8-495-825-00-87.
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Яблочные чудеса
любите ли вы Павловский музей-усадьбу так, как люблю его я?

На этот слегка переделан-
ный вопрос классика многие 
рязанцы ответят: «Конечно». 
Потому и собрались в минув-
шее воскресенье на тради-
ционный музейный «Празд-
ник яблока». На крылечке у 
входа всех приветствовала 
директор Наталья Загрина, 
напомнившая, что именно в 
этот день, 19 августа, 73 года 
назад Павлов в последний раз 
посетил отчий дом. Друг му-
зея, настоятель Борисоглебс-
кого храма о. Виталий благо-
словил собравшихся и окро-
пил их в честь православного 
праздника, Яблочного Спаса, 
святой водой. Одинаково про-
светленные верующие и неве-
рующие прошли в расчудес-
ный павловский сад.

Что заставляет так вос-
торженно отзываться о нем? 
Наверное, в первую очередь, 
простота, естественность этого 
зеленого уголка среди подсту-
пивших к нему высоких город-
ских строений. 

Но проходим по узенькой 
дорожке, обсаженной флок-
сами, к площадке, где обычно 

играют в городки. Теперь это 
концертная площадка. Артис-
ты областной филармонии (у 
них первый совместный с музе-
ем проект), хоть и в концертных 
костюмах, но чувствуют себя 
как на отдыхе. Лежащие под 
яблонями музыкальные инстру-
менты тоже, кажется, дышат 
свежим воздухом… Но вот за-
звучали первые мелодии…

Некоторые посетители слу-
шают музыку, гуляя по саду. 
Кто-то фотографируется на 
специально предназначенной 
для этого (обсыпанной ябло-
ками) скамейке, кто-то тихонь-
ко раскачивается на качелях. 
Яблоки – везде, не только на 
деревьях, но и на плакатах. 
Большое матерчатое яблоко 
у беседки намекает на то, что 
здесь собрались гости музея, 
которые творят «плоды» собс-
твенными руками. Маленькие 
девочки и мальчики (детворы 
здесь очень много) покидают 
беседку с горделивым выра-
жением лица: на них бейджики 
с изображением яблока, кото-
рые они сделали сами. Ну поч-
ти сами…

Невдалеке от беседки, где 
дают мастер-класс любители 
рукоделия, еще одна обще-
ственная организация выста-
вила изделия из бисера и такие 
же яркие, красивые… пироги. 
Собравшийся полюбоваться 
на них народ предусмотри-
тельно не расходится и вскоре 
вознаграждается изумитель-
ной вкуснотой: мне достается 
кусочек с малиновым желе и 
ягодами. При этом фирменное 
музейное чаевничанье с яблоч-
ными пирогами ожидается еще 
впереди. 

С яблоками, оказывается, 
можно сделать все: и яблоч-
ные соревнования, и яблочную 
мозаику – все это устраива-
ется в перерыве концерта. А 
посвященные яблоку картины 
рязанских художников можно 
было увидеть в актовом зале 
Дома науки. Их демонстриро-
вали в общей экспозиции «Яб-
локо от яблоньки», посвящен-
ной И.В. Мичурину. Внимание 
к еще одному выдающемуся 
ученому в музее вполне понят-
но. Во-первых, Мичурин – не 
чужой нам, рязанцам, человек, 

а во-вторых – специалисты из 
Мичуринского государствен-
ного аграрного университета 
помогали недавно обновить 
павловский сад.

Забыла сказать о глав-
ном – о том, что все в саду ели 
яблоки! А тем, кто забывал, об 
этом напоминалось, иногда са-
мым чудесным образом. Мо-
лодому мужчине, очень погло-
щенному концертом, пестрое 
яблочко с ветки тюкнуло прямо 
в макушку. «Ой, – сразу про-
зрел он, как уже бывало в ис-
тории, – надо попробовать». 
И остался после этого очень 
доволен.

Сонм ярких бабочек с круж-
ками на крыльях не давал по-
коя детворе. За красотками-
бабочками не надо было го-
няться, чтобы снять их на теле-
фоны – наоборот, они словно 
позировали.

Все это уже виделось как 
чудо, когда потом шла я по 
жаркой городской улице, еха-
ла в тесной маршрутке… Было 
оно? Да, и совсем рядом!

Татьяна Банникова 

О ни вальяжны и не-
торопливы, как и 

подобает работникам, 
сознающим свою цен-
ность. собаки-спасатели 
разных пород демонс-
трируют свои умения 
перед судьями и зрите-
лями. 

Крик о помощи на Бор-
ковском карьере побуждает 
аляскинского маламута Дюка 
со всех лап броситься на спа-
сение утопающего, увлекая 
за собой спасательный круг. 
Подплыть нужно именно к 
тому статисту, который тер-
пит бедствие. И вот уже тону-
щий сжимает круг руками, а 
собака буксирует его к бере-
гу. Это лишь одно из заданий, 
которое выполняют сегодня 
Дюк и его хозяйка Наталья 
Краснопольская. Отряхнув-
шись от воды, собака садит-
ся в лодку, чтобы по команде 
прыгнуть в воду и поспешить 
на помощь человеку. А еще 
нужно уметь отбуксировать 
лодку, потерявшую управле-
ние, к берегу, и продемонс-

на спасение – по первому зову
ВПеРВые В РЯЗАНИ ПРОшеЛ КУБОК РОССИИ ПО СПОРТИВНО-ПРИКЛАДНОМУ 
СОБАКОВОДСТВУ  В ДИСцИПЛИНе «СЛУжБА СПАСеНИЯ НА ВОДАх»

Подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru

сПоРТИвный кУРьеР

ПоРАженИе И ПобедА  
нА Родном льдУ
продолжающая подготовку к новому хок-
кейному сезону «Рязань» сыграла первые 
контрольные матчи дома, на льду Дворца 
спорта «олимпийский» (до этого наша дружи-
на проводила поединки в сасове, во Дворце 
«планета спорта»). Нашим соперником был ХК 
«Ростов». Счет на одиннадцатой минуте открыл 
Иван Иванов. Но затем трижды отличились 
гости. В третьей двадцатке хозяева дважды 
добились успеха: шайбы в ворота «Ростова» 
забросили Александр Лебедев и Александр 
Репьях. В итоге поражение «Рязани» – 3:4. В 
факультативном, не прописанном регламен-
том овертайме рязанцы отыгрались – победу 
нашей команде принес Владимир Карпов. В 
серии буллитов верх одержали ростовчане – 
2:1. У нас единственную шайбу забросил Ки-
рилл Беляев.
Во втором матче рязанцам удалось взять ре-
ванш за поражение в первом поединке – 3:0. 
Шайбы в ворота гостей забросили Владимир 
Карпов (две) и Андрей Рукин. хк «Рязань»: 
Годес, Седунов – Мнацян, Репьях – Карпов, – 

Рукин; Лисов – Десятков, Иванов – Воробьев – 
Прохоров; В. Васильев – Попов, Беляев – Хасан-
шин – Лебедев; Назаров, Колегов, Э. Васильев, 
Жарков, Смолев, Злобин.

нИчья с нАдеждой нА УсПех
в Москве в первом полуфинальном матче куб-
ка России по футболу среди женских клубов 
«Рязань-вДв» сыграла вничью – 0:0 – со сто-
личной командой «Чертаново». Рязанки имели 
большое территориальное преимущество над 
соперницами, но не смогли извлечь из него 
пользы. Одна только Елена Данилова имела три 
явных голевых момента, но до взятия ворот 
она их не довела. «Рязань-ВДВ» выступала в 
таком составе: Самсон (Жаманакова, 60), Бе-
ломытцева, Колтакова, Еремеева, Кипяткова, 
Синютина, Морозова (Алешичева, 26), Басанс-
кая, Осипова (Чичкала, 59), Туриева (Лазарева, 
90), Данилова.
В другом полуфинале пермская «Звезда-2005» 
дома нанесла поражение московскому «Локо-
мотиву» – 3:1. Второй полуфинальный поеди-
нок «Рязань-ВДВ» проведет против команды 
«Чертаново» дома, на поле стадиона «Спартак», 

20 сентября. Для выхода в финал соперницам 
нужна только победа. Будем верить: рязанки 
ее добьются.

«РяЗАнь» одеРжАлА веРх  
нАд АУТсАйдеРом
в очередном матче первенства России по 
футболу среди клубов второго дивизиона 
(группа «центр») «Рязань» дома, на поле ста-
диона «спартак», нанесла поражение аут-
сайдеру турнира – команде «строгино» – 2:0. 
Счет на четырнадцатой минуте открыл Евгений 
Маричев – он овладел мячом на втором эта-
же и отправил его в ворота гостей. Результат 
на 88-й минуте игры удвоил Дмитрий Клима-
шин, использовав пас все того же Маричева. 
«Рязань»: Правкин, Ваганов, Ярковой, Гущин, 
Ващенко (Гришин, 51), Корольков, Кулешов 
(Барков, 65), Малахов, Сентюрин (Климашин, 
72), Маричев (Аксенов, 89), Мещеряков (Ели-
сеев, 81).
Эта победа вывела «Рязань» на седьмое место 
в турнирной таблице. 

Вячеслав Чирков

не только о Циолковском
РЯЗАНСКИй КРАеВеД И ФОТОхУДОжНИК ВыПУСТИТ КНИГУ ОБ ИСТОРИИ СеЛА ИжеВСКОе

В иктор Федин, извес-
тный своими труда-

ми об истории и святы-
нях рязанского края, 
подготовил новый труд – 
«Ижевское. История 
села». его выход приуро-
чен к 630-летию Ижевс-
кого. книга уже печата-
ется в типографии, пре-
зентация намечена на 
сентябрь. 

Виктор Осипович посвя-
тил изданию несколько лет, 
работая с документами об-
ластного и районного архи-
вов, а также с коллективом 
музея К.Э. Циолковского.

В 324-страничную книгу 
вошли сведения об образо-
вании Ижевского в XIV веке 
и его дальнейшей истории: 
сельском хозяйстве и тради-
циях, послереволюционных 
репрессиях 20-х гг. XX века, 
работе колхоза «Дело Октяб-
ря» и других важных момен-
тах. Отдельный раздел посвя-
щен тяжелейшим годам Ве-
ликой Отечественной войны 
и дальнейшему восстанов-
лению. Немалое внимание 
уделено церкви и местным 
святым мученикам: Виктор 
Осипович – воцерковлен-
ный человек, исследователь 
истории православия на ря-
занской земле. В Ижевском 
в конце XIX века родились 
сестры Матрона и Анна Лиса-
ковы, которые впоследствии 
стали инокиней и послушни-

цей Серафимо-Дивеевского 
монастыря в Нижегородской 
области и многое претерпе-
ли за свою веру в советские 
годы. Краевед беседовал с 
родственниками монахинь, 
исследовал их генеалогичес-
кое древо и сведения о них, 
сохранившиеся в Дивееве.

По книге «Ижевское. Ис-
тория села» можно просле-
дить важнейшие этапы раз-
вития села вплоть до наших 
дней, узнать много нового о 
выдающихся уроженцах этих 
мест, в том числе К.Э. Циол-
ковском. В оформлении из-
дания задействованы аэро-

фотографии села и окрест-
ностей, сделанные Виктором 
Фединым во время церковно-
исторической экспедиции, 
организованной Рязанской 
епархией. Обложку украсила 
репродукция картины мест-
ного художника, запечат-
левшего Ижевское XIX века. 
«Ижевское всегда славилось 
бондарями, и на этом полот-
не изображен рынок, где тор-
говали в том числе бочками. 
На фоне видны старинные 
заставы на въезде в село, а за 
ними – Казанский храм с вы-
сокой колокольней, которая 
до наших дней, увы, не сохра-

нилась», – поясняет краевед. 
В ближайшем будущем судь-
ба архитектурных памятни-
ков села может измениться: 
Ижевскому, как и еще че-
тырем населенным пунктам 
Рязанской области, предла-
гается присвоить статус ис-
торического поселения реги-
онального значения. Это даст 
возможность участвовать в 
федеральных конкурсах и 
получать гранты на восста-
новление зданий и развитие 
комфортной среды.

Виктор Федин – уроже-
нец д. Ореховки Шиловского 
района, писатель и фотоху-
дожник. Перу исследовате-
ля принадлежат книги «Они 
сражались за родину. 70 лет 
Великой Победы», «Описа-
ние села Ижевское», «Свя-
тые источники Дивеевской 
земли», «Святые источники 
Шиловской земли». До 30 
августа в городской библи-
отеке имени Есенина будет 
работать его фотовыстав-
ка «Фото с самолета» с кра-
сивейшими пейзажами Ря-
занщины. А в сентябре мы 
познакомимся с историей 
села Ижевское – не исклю-
чено, что презентация крае-
ведческого труда состоится 
в рамках фестиваля нацио-
нальной книги «Читающий 
мир». Следите за новостями 
и открывайте для себя исто-
рию малой родины.

Татьяна Клемешева
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трировать свое послушание 
на воде. К выступлению во 
второй категории сложнос-
ти Наталья Краснопольская 
готовила своего питомца две 
недели и сдала норматив. 

– В основном недочеты 
были у меня, – улыбается хо-
зяйка способной собаки.

Финансовый директор од-
ной из рязанских компаний 
Наталья находит время, что-
бы дрессировать питомца и 
летом, и зимой по нескольку 
часов. Интенсивные занятия 
на свежем воздухе укрепляют  
здоровье, а радостные эмо-

ции собаки, испытывающей 
удовольствие от нагрузок, 
передаются хозяйке.

– Собака не должна ле-
жать на диване, ее призва-
ние – помогать хозяину, быть 
полезной, служить людям. 
Пес испытывает неимовер-
ное счастье, когда он востре-
бован! Аляскинский маламут 
прекрасно работает в суро-
вых зимних условиях. Летом 
мы занимаемся буксировкой 
на карьере, а зимой в поле он 
везет сани.

Зрителей ожидала увле-
кательная программа откры-
тия соревнований с песнями 
и танцами. Не разочаровала 
и состязательная часть. Со-
баки демонстрировали свою 
выносливость, послушание 
и высокие рабочие качест-
ва. Иногда хозяину приходи-
лось подталкивать питомца. 
Каждое задание необходимо 
было выполнять до побед-
ного результата, это очень 
важно для дальнейшей тре-
нировки собаки и закрепле-
ния навыков.

Воспитать собаку-спаса-
теля – нелегкое занятие. Тре-
буются ежедневные и порой 
многочасовые тренировки. 
Только таким выносливым 
и настойчивым покоряются 
упражнения третьего уровня 
сложности, когда нужно спа-
сать уходящего под воду че-

ловека, теряющего сознание, 
или буксировать двух людей 
к берегу попеременно. 

Служба спасения на во-
дах в Рязани развивается, и 
ее представители уже пред-
ложили сотрудничество об-
ластной федерации спор-
тивно-прикладного собако-
водства.

– Спортсмены при же-
лании могут быть задейс-
твованы в патрулировании 
пляжей. Но для этого им 
еще потребуется пройти ат-
тестацию в МЧС, – говорит 
Ирина Пец, вице-президент 
областной федерации спор-
тивно-прикладного собако-
водства.

По результатам сорев-
нований команда Рязани в 
неофициальном командном 
зачете стала лучшей, выиг-
рав все категории сложнос-
ти. Первое место в категории 
«А» заняли Наталья Красно-
польская и ее питомец Дюк 
(тренер Ирина Пец). В ка-
тегории «В» первое место 
у Татьяны Кочерыгиной и 
ньюфаундленда Ли Сан. И, 
наконец, первое место не 
пьедестале почета в самой 
сложной категории «С» раз-
делили рязанка Ирина Пец 
вместе с бриаром Армюр де 
Лэн Аурелия Солвейг и Тать-
яна Кочерыгина с ньюфаунд-
лендом Ли Сан.

Кубки вручены хозяевам 
лучших собак, а четвероно-
гие спасатели получили меда-
ли и вкуснейший  корм клас-
са премиум.

Димитрий Соколов
Фото автора 
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